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“PUEBLA, BIEN”:“PUEBLA, BIEN”:
LÓPEZ OBRADORLÓPEZ OBRADOR

   Viajar en la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) implica viajar inseguro, pues 
en 2021 se registraron 407 incidentes en las tres líneas del Metrobús, estos casos fueron 
relacionados a robos, atropellamientos, percances con ciclistas, y con automovilistas y riñas 
a bordo, según información de Carreteras de Cuota del gobierno del estado de Puebla.
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Morena festeja 
votación; PRI y PAN 
lo contradicen
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COBERTURA DE VACUNACIÓN  POR 
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Barbosa y Rivera no 
se han reunido para 
discutir concesión de 
paraderos por 10 años
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Caso Lozoya:Caso Lozoya:  Pemex   Pemex 
señala queseñala que “no hay  “no hay 
condiciones”condiciones” para un  para un 
acuerdo con el exdirector acuerdo con el exdirector 
de de la petrolerala petrolera
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INM y GN detienen a 
123 migrantes en 
Palmar de Bravo; “dos 
polleros” detenidos

METROBÚS: 
CAOS A BORDO
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CONGRESO POSPONE CONGRESO POSPONE 
DISCUSIÓN DE DISCUSIÓN DE 
REFORMA ELÉCTRICA REFORMA ELÉCTRICA 
AL DOMINGO DE AL DOMINGO DE 
RESURRECCIÓNRESURRECCIÓN

EN SEMANA SANTA, NOCHE DE MUSEOS
    El Ayuntamiento de Puebla presentó una serie de actividades que llevarán a cabo durante Semana Santa en la capi-

tal poblana. En dónde la ocupación hotelera podría alcanzar el 80 por ciento, además habrá una edición de Noche de 
Museos con 47 recintos abiertos de las 17:00 a las 22:00 horas. También habrá un baile de la Fundación el sábado a las 
8 pm., con Margarita en el Paseo Bravo.

    El INM dio a conocer que el El INM dio a conocer que el 
operativo se realizó de forma operativo se realizó de forma 
segura, ordenada y regularsegura, ordenada y regular..
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Audi México parará 
producción de la Q5 
hoy martes
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ANGELOPOLITANAS

 Los poblanos votaron por arriba de la media nacional en la consulta 
por la revocación de mandato presidencial.

Datos oficiales del Instituto Nacional Electoral informaron que 
con el 100 por ciento de las actas computadas en todo el país, 
se registró la participación del 17.7 por ciento del padrón 
electoral, 91.86 por ciento a favor de la continuidad de López 
Obrador, 6.44 a favor de la revocación y 1.68 por ciento de 
votos nulos.

En Puebla, con el 100 por ciento de los votos, se alcanzó la participación del 
19.6 por ciento, 90.84 por ciento a favor de la continuidad, 6.47 a favor de 
la revocación y 2.67 por ciento de votos nulos.
En la división por distritos se observan casos extremos como el II, con cabe-
cera en Zacatlán, donde participó el 32.75 por ciento de la población o el IV 
de Ajalpan con un 25.17 por ciento del padrón.
En contraste, fueron los distritos de la ciudad de Puebla, los que más abs-
tención presentaron con una participación menor a la media nacional, como 
el XI con 12.75, el VI con 15.52 y el IX con 15.76.
Puebla entregó buenas cuentas al presidente López Obrador, aunque quedó 
lejos de las expectativas y compromisos establecidos.

Después de que concluyan las celebraciones por la temporada 
de Semana Santa, empezará la delimitación de los cajones para 
los parquímetros en el Centro Histórico, informó el Gerente de la 
ciudad, Adán Domínguez, quien explicó que el proyecto se ampliará 
hasta la 12 Poniente.
El funcionario señaló que son más de 4 mil cajones los que se 

tiene que delimitar desde la calle 17 Oriente-Poniente hasta la 12 
Oriente-Poniente, así como la 11 Norte-Sur hasta el bulevar 5 de Mayo, como 
parte de la primera etapa.
“Semana Santa es un periodo fuerte para el Centro Histórico, de mucha visita, 
de mucho turismo de muchas actividades, lo que se ha decidido es no iniciar 
con la pinta esta semana, porque sería un contrasentido, dado que hay mucha 
gente, estaremos esperando a que pase, ya para iniciar con los procesos de 
pintar las calles, ya se tiene el plan determinado”, declaró.
Dijo que en próximos días también iniciará el proceso de licitación. Sin embargo, 
aseguró que ya se tiene el plan que se ejecutará en estas calles, así como 
dónde empezará.

Los diputados federales poblanos de Acción Nacional sostuvieron 
que cuatro partidos políticos votarán en bloque contra la Reforma 
Energética.
Además de los panistas se sumarán el Revolucionario Institucional, el 

Partido de la Revolución Democrática que en 2021 conformaron la 
alianza Va Por México, y Movimiento Ciudadano.

Su postura de contrapeso, expuso Carolina Beauregard Martínez, está con-
solidada pese a señalamientos sobre rupturas o diferencias partidistas. “Hoy 
podemos decir que está más fuerte que nunca, que ya hayan hablado públi-
camente los presidentes nacionales del PAN, PRI, PRD y sumándose MC para 
ir en contra de la Reforma Eléctrica”, que ayer fue discutida y aprobada en 
comisiones unidas.
Junto con Ana Teresa Aranda Orozco y Mario Riestra Piña destacaron además 
que hay bases para garantizar que la reforma no dejará beneficios.

Como parte de las celebraciones del 491 Aniversario de la Fundación 
de Puebla, el próximo sábado 16 de abril se presentará Margarita “La 
Diosa de la Cumbia” en el Paseo Bravo a las ocho de la noche. 
Informó el director del Instituto Municipal de Arte y Cultura de 
Puebla, Fabián Valdivia.
Detalló que primero tocará el grupo Blanco y Negro, a las 19:00 

horas, sobre la 13 Sur y Avenida Juárez, y a las 20:00 horas se presentará 
Margarita, quien cantará durante dos horas. Ambos conciertos serán gratuitos.

El próximo 20 de abril en la junta auxiliar de La Resurrección se 
llevará a cabo la Edición número 12 del Festival de La Gordita, que 
se realizará en la explanada de la parroquia de La Resurrección 
del Señor, ubicada en la calle José María Morelos, número 20, en 
un horario de 8:00 a 18:00 horas en esa junta auxiliar.

Desde el año 2011 se realiza este evento en el cual se instalan 50 puestos de 
gorditas en el atrio de la parroquia, en los que se regalan estos tradicionales 
antojitos a los asistentes.

LoLL

Da
c

D
d
lo
c
h
E

tiene

L

A
Part
alian

Com
de P

D



MARTES.12.4.2022         @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

COFEPRIS EMITE ALERTA POR 
CONTAMINACIÓN POR SALMONELA 

EN KINDER MINI EGGS
Cofepris emitió una alerta por la contaminación por 
salmonella de cuatro lotes del producto Kinder mini-
eggs fabricados en Bélgica

MUERE NIÑA A LA QUE SU PADRE 
GOLPEABA POR NO APRENDER 

LECCIONES DE MÚSICA
El papá de la niña, quien era el mismo que le daba las 
clases de piano, fue capturado y enviado a la cárcel 
inicialmente por “tentativa de feminicidio”

“YA CONSEGUÍ LO QUE QUERÍA 
GANAR, PERO SIGO CON HAMBRE”: 

ASEGURA LEBRON JAMES
LeBron James firmó con los Lakers para ganar el título, 
y el anillo conquistado en 2020 no satisfizo su “hambre” 
de nuevos éxitos

VINCULAN A PROCESO 
A ‘EL BRONCO’ POR ABUSO 

DE AUTORIDAD
Jaime Rodríguez Calderón, ‘El Bronco’, fue vinculado a 
proceso por su probable participación en el delito de 
abuso de autoridad
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“Puebla, bien”: López ObradorFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

“Puebla llegó a casi un millón de votos. Bien” calificó el presidente Andrés Manuel 
López Obrador al conocer, en La Mañanera de Palacio Nacional, los resultados 
de la consulta de Revocación de Mandato celebrada el domingo.
En el estado votaron este 10 de abril, 925 mil 684 personas, logrando una parti-
cipación ciudadana del 19.67 por ciento, de los 15 distritos, y se ubicó por arriba 
de la media nacional. El que tuvo menos participación fue el XI de Puebla, y el que 
más movilización tuvo fue el distrito II de Zacatlán. 
El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral en la entidad, Marcos 
Rodríguez del Castillo, presentó el informe de resultados con el 100 por ciento 
de casillas computadas, dando cuenta que 840 mil 694 poblanos, el 90.84 por 
ciento, decidieron que el presidente de México concluya su mandato en septiem-
bre del 2024.
Mientras que el 6.8 por ciento, 59 mil 962 poblanos, votó por que se revoque el 
mandato por pérdida de confianza, y 24 mil 758 ciudadanos anularon sus votos
Los cómputos de la Revocación de Mandato muestran que en el distrito I de Huau-
chinango 58 mil 79 habitantes decidieron que el presidente continúe su mandato, 
con una participación de 21.98 por ciento, de 63 mil 919 personas que votaron.
Entre los distritos con más abstención están los de la ciudad de Puebla, por 
ejemplo: el VI, 48 mil 972 votaron, con una participación del 15.52 por ciento, y 
44 mil 850, el 91.58%, se inclinaron por que siga.
En el IX, 52 mil 295 votaron, registrando una participación ciudadana del 15.76 
por ciento y de esta cifra 89.68 optaron por que siga.
El Distrito X1, 42 mil 777 votaron, con solo el 12.75 por ciento de participación 
y el XII, 53 mil 852 votaron, con una participación del 16.46 por ciento, de estos 
47 mil 769, el 88.70 pidieron la continuidad de López Obrador.
No se superó el millón de votantes, pero el número y el porcentaje es mayor a la 
media nacional, con eso el estado se ubica en el ánimo presidencial y habrá que 
ver como el resultado se refleja en 2024.
A partir de ahora habrá distintas lecturas de los resultados, desde las celebracio-
nes de los fieles a la 4T hasta la denostación de sus opositores, lo cierto es que 
Morena no es ignorada en Puebla, aunque tampoco es una fuerza que en este 
momento arrase. El presidente obtuvo un respaldo importante, pero aún falta 

mucho para estar al nivel de 2018.
Eso lo saben López Obrador y los morenistas.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La noche del 6 de abril en la avenida Himno Nacional, a pocos metros de la pre-
sidencia municipal de Melchor Ocampo en el Estado de México, fue asesinado el 
secretario general del PAN municipal, Juan Bosco Rivero Perea. 
Es evidente que se trató de un ataque directo, dado que no fue asaltado y además 
el ataque fue perpetrado en una zona de alto tránsito de personas. Medios mexi-
quenses apuntaron que fue un disparo a la cabeza lo que mató al joven político 
panista.
El coordinador del grupo parlamentario de Acción Nacional, Enrique Vargas Del 
Villar, publicó en sus redes sociales: “como Coordinador Nacional de las y los 
diputados locales de @AccionNacional expreso mi más enérgica condena por 
el cobarde asesinato del Secretario del Comité Directivo Municipal de nuestro 
partido en Melchor Ocampo, Juan Bosco Rivera y demando una investigación 
pronta que lleve al o los responsables ante la justicia. A su familia le expreso mi 
solidaridad y profundo pésame. Mis oraciones están con ustedes”.
Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados, mandó un mensaje a 
la familia de Rivera Perea.
En el marco del proceso electoral de 2021, México llevaba 79 políticos asesina-
dos, de los cuales, 31 eran aspirantes o candidatos en los comicios. Y hasta la 
fecha, alrededor del diez por ciento de los casos han sido investigados y con un 
autor determinado.
En su momento, la consultora Etellekt apuntó que el 49 por ciento de los políticos 
asesinados, pertenecía a la alianza opositora del PAN, PRI y PRD.
Suena inquietante un preludio semejante, frente a lo que viene para 2022, elec-
toralmente hablando.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

ANTES DE VACACIONES DE SEMANA SANTA 
LA ASISTENCIA A ESCUELAS FUE DEL 93.74 %
De la semana del 4 al 8 de abril, la asistencia de 
alumnos de educación básica a las escuelas fue del 
93.74 por ciento, mientras que el servicio educativo 
a distancia del 6.26 por ciento, informó la Secretaría 
de Educación en Puebla.

Mediante un comunicado, el porcentaje de pre-
sencialidad con los diferentes esquemas de asisten-
cia alternada para evitar la saturación de educandos 
en salones fue: presencial por días diferentes en la 
semana (71.10), por semana alternada (15.0), pre-
sencial y a distancia en días distintos (5.94), otros 
esquemas de atención como asesorías (5.17) y úni-

camente por horas (2.79).
La dependencia estatal detalló que, durante dicha 

semana, no hubo reportes de casos de COVID-19 en 
estudiantes ni trabajadores del sector. Asimismo, el 
total de planteles educativos en la entidad mantuvo 
el modelo híbrido presencial escalonado.

Finalmente, se reiteró que ante el regreso total-
mente presencial el 25 de abril, los centros educati-
vos son espacios seguros, en los que la comunidad 
mantendrá los filtros sanitarios y los protocolos para 
detectar a tiempo posibles contagios. 

         ALMA MÉNDEZ

En Seminario destacan 
importancia de la industria 
automotriz poblana
Puebla es un estado donde conviven vocaciones tra-
dicionales con empresas de clase mundial como las 
plantas de automóviles de Volkswagen y Audi, por 
lo que sectores innovadores, como el nodo de elec-
tro movilidad sustentable que es desarrollado en 
Ciudad Modelo, con una ensambladora de vehículos 
de transporte de pasajeros, aseguró el subsecretario 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte, Jorge Nuño Lara.

Esto en el marco del primer Seminario Internacional 
de Seguridad Vial desarrollado en la entidad, organi-
zado por la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías 
Terrestres (Amivtac).

En su oportunidad la secretaria de Economía, Olivia 
Salomón recordó que 30 centavos de cada dólar de 
las exportaciones mexicanas provienen de la industria 
automotriz, en la que Puebla con volúmenes de venta 
de más de 12 mil millones de dólares anuales compite 
por los principales lugares de ese rubro en el país.

como una ubicación estratégica, donde 41 por ciento 
del PIB mexicano se produce en un radio de 200 ki-
lómetros, en un área que aglutina a 55 millones de 
consumidores, puerta del Sur- sureste del país y el 
desarrollo de sus nodos carreteros, con una red de 
más de 11 mil kilómetros de carreteras, para enlazar a 
los principales puertos de exportación.

Finalmente, Olivia Salomón Señaló que la entidad 
no es ajena a la dinámica de movilidad nacional, in-
mersa en un mundo moderno que va acompañado de 
una vida cada vez más rápida, lo que se traduce en 
desplazamientos en menos tiempo, por lo cual tam-

de movilidad sustentable.                       ALMA MÉNDEZ
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Piden justicia familiares del ex contralor 
de Palmar de Bravo arrollado y muerto 
en San Manuel por un adolescente

Puebla, Pue. Amigos y familiares de Jorge 
Daniel Salas, quien murió atropellado en 
la colonia San Manuel la semana pasada, 

de Justicia de la 11 sur, para exigir casti-
go para el Abraham Elías N; de 17 años, 
quien fue el responsable del accidente, 
debido a que conducía a exceso de velo-
cidad y en estado de ebriedad, por lo que 
hicieron el llamado al gobernador, Luis 
Miguel Barbosa a que no haya impunidad 
en el caso y se aplique la ley.

Acompañados con cartulinas que de-
cían: “Ningún adolescente en estado de 
ebriedad que comete un homicidio puede 

ser inocente, si es necesario reformar las 
leyes y que se haga justicia para Dani el 
contralor”.

Asimismo, aseguraron que se debe 
aplicar la ley a Abraham Elías N, pues 
está a dos meses de cumplir la mayoría 
de edad y debe de hacerse responsable 
de sus actos donde la justicia le sea apli-
cada para que este tipo de casos no sigan 
sucediendo.

Familiares del ex contralor de Palmar 
de Bravo arrollado y muerto en Puebla 
exigen justicia

“Nosotros venimos de una manera 

este tipo de actos y que la justicia haga 
lo que le corresponde y si tiene que re-
formar algunas leyes, ya que existen mu-
chos sucesos así en el estado”, dijeron.

Dijeron que se hicieron presentes en la 
audiencia de formulación de imputación 

de Puebla, para que la autoridad valore 
las circunstancias y se dé justicia a Jorge 
Daniel Salas.

Finalmente, señalaron que no han 
tenido ningún contacto con la familia de 
Abraham Elías N, pero reiteraron que 
quieren justicia para el ex contralor de 
Palmar de Bravo.  ALMA MÉNDEZ

Morena ahuyentó 
la participación en 
la Revocación de 
Mandato: Coparmex

participación ciudadana a la Jornada de 

Andrés Manuel López Obrador, es atribui-
ble a que desde un inicio este ejercicio 
no surgió de una legítima solicitud ciuda-
dana, pues las violaciones a la ley y la 
manipulación del ejercicio terminaron por 
desanimar a los ciudadanos.

dijo que a pesar de que es la primera 
revocación de mandato que se vive en 
México, quedó claro que hay mucho por 
aprender y mejorar si se quiere que este 
mecanismo de participación ciudadana no 
quede en letra muerta.

Pues a su parecer existen puntos por 
analizar por ejemplo en materia legal, 
desde el inicio hubo “trampa”, ya que le-
jos de ser una iniciativa solicitada auténti-
camente por los ciudadanos, fue el propio 
gobierno y el partido en el poder quien la 
promovió, ya que se violaron sistemáti-
camente la ley y las normas por parte de 
funcionarios, legisladores, gobernadores 
y alcaldes. 

En tanto que, en materia política, la 
constante fue la manipulación desde las 

-
mente estaban a favor de la consulta.

“Por desgracia, el primer ejercicio de 
consulta sobre revocación de mandato, no 
entusiasmó a los electores sino al gobierno 
y su partido y el resultado fueron recurren-
tes violaciones a la ley por parte de fun-
cionarios públicos y una baja participación 
este domingo 10 de abril”, dice la misiva.

a conocer por la autoridad, no se puede 
declarar un ganador; ya que se perdió 
la oportunidad de que este mecanismo 

cumpliera su función para evaluar el des-
empeño gubernamental.

reconoció el trabajo del Instituto Nacional 
-

en los ciudadanos que participaron como 
funcionarios de casilla.  ALMA MÉNDEZ

IMPULSA IMJP FERIA CONTRA LAS ADICCIONES 
EN JUNTAS AUXILIARES DE PUEBLA CAPITAL

le dices NO a las adicciones?, el Instituto 

se acercó a la junta auxiliar de San Felipe 
Hueyotlipan para llevar diálogos de pre-
vención y detección temprana de uso de 
sustancias, así como actividades de pro-
moción de conductas saludables.

En colaboración con asociaciones civi-

les y diferentes organismos, se compar-
tieron charlas con especialistas y se ins-
talaron unidades de atención psicológica; 
agenda conjunta que busca generar con-
ciencia sobre los daños a la salud por el 
abuso del alcohol, drogas o cigarro.

más de 157 mil jóvenes de entre 13 y 
19 años con trastornos de consumo. Por 
ello, Karla Martínez Lechuga, titular del 
IMJP destacó la importancia de brindar un 
acompañamiento oportuno e integral, al 
cual se puede acceder a través del número 
22 22 13 00 02, extensión 107 y mediante 
estas ferias de prevención, que llegarán al 
resto de las Juntas Auxiliares.  REDACCIÓN
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Fiscalía Puebla activa 
ALERTA AMBER para 
localizar a Stephanie 
Parada Bernal de 9 
años DESAPARECIDA 
en Soltepec
Puebla, Pue. La Fiscalía General del 
Estado de Puebla activa Alerta Amber con 
el objetivo de trabajar en coordinación 
con la ciudadanía, medios de comuni-

-
-

Cabello: largo, lacio, color castaño claro.
Ojos: color café claro.
Estatura: 1 metro 47 centímetros.
Señas particulares: lunar en la nariz, 
cicatrices en la espalda por quemadura.
Vestimenta: suéter color blanco, pantalón 
azul de mezclilla y tenis negros “Nike”.
Stephanie Parada Bernal

su ubicación, favor de comunicarse a la 

 REDACCIÓN

Metrobús de Puebla, robos, 
atropellamientos, choques 
y hasta riñas a bordo

-
-

ces con automóviles y riñas a bordo.

-
-

nas involucradas murieron o sólo tuvieron 
-

-

vialidad del RUTA como si fuera ciclovía.

-

-

 SILVINO CUATE

VEN A PUEBLA A DISFRUTAR DE NOCHE DE MUSEOS, 
FESTÍN POBLANO Y RECORRIDO POR 12 CAPILLAS

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
-

de Economía y Turismo del Ayuntamiento, 

-

Festín Poblano.
-

Priesca.

-

-
sentaciones tradicionales de la “Pasión 

-

tradición.

-

Resurrección.

-

familias locales, visitantes y turistas.

-

-

cuadro de la ciudad.
-

-

-

-
-

miento.

-

manual, colocación de tolvas y un acom-

-
nas de atención serán el área de Paseo 

-
ción de basura funcionarán de manera 

-

establecidos.  SILVINO CUATE

Arrancó la jornada especial 
de vacunación anti Covid 
en Puebla; durante el fin de 
semana hubo 32 infectados

José 

-
-

-
-

-

-

-

mecánica asistida.   SILVINO CUATE
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Barbosa ni Rivera se han 
reunido para discutir concesión 
de paraderos por 10 años

El gobernador Miguel Barbosa Huerta dio 
a conocer que aún no se ha reunido con 
el Ayuntamiento de Puebla, para abordar 
el tema de la concesión publicitaria que 
se pretende establecer por un periodo de 
10 años.

Barbosa Huerta dijo que, según la 
información que le han entregado, el 
Ayuntamiento tampoco ha tenido un acer-
camiento con los diputados del Congreso 
del Estado de Puebla.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que, por parte de la Secretaría de Medio 
Ambiente, tampoco ha habido algún tipo 

de acercamiento para abordar el tema de 
concesiones publicitaria.

"No he tenido, yo no he tenido nin-
guna reunión, con el alcalde, ni con inte-
grantes del Ayuntamiento, ni gentes de 
mi gobierno, que sería la Secretaría de 
Medio Ambiente, no ha habido, no pue-
do hablar por el Congreso, pero tampoco 
tengo información de que se hayan re-
unido con diputados, así es que no hay 
tales acercamientos, entre gobierno y 
Ayuntamiento", dijo.

El gobernador aseguró que en el 
transcurso de esta semana por su parte, 

enviará un documento al Ayuntamiento 
para abordar el tema y acordar una fecha 
para reunirse.

"Nuestra posición es la misma y si van 
a buscar de parte del gobierno al alcalde, 
a gentes del Ayuntamiento para llevarles 
un documento, no se si pueda ser en esta 
semana que es ya una semana especial", 
dijo.

La baja participación ciudadana en 
Jornada de Revocación de Mandato es 
porque hubo violaciones a la ley y mani-
pulación del ejercicio terminaron por des-
animar a los ciudadanos.  SILVINO CUATE

Tenemos un presidente 
de la República 
respaldado por el 
pueblo: Miguel Barbosa
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que hubo un re-
sultado extraordinario por parte de los 
poblanos que participaron en la consul-
ta popular de revocación de mandato del 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

Barbosa Huerta felicitó a todas las per-
sonas que decidieron votar este domingo, 
además dijo que no son atinados los se-
ñalamientos de la baja participación, ya 
que López Obrador no realizó algún tipo 
de campaña.

“Debo de felicitar a los poblanos, ayer 
(10 de) que de manera muy responsable 
participan en las urnas para decidir, si el 
presidente de la República continúa (...) 
ese señalamiento de la baja participación, 
no es válido, si vemos las características 
de la elección”, dijo.

Barbosa Huerta incluso felicitó a las 
personas que votaron en contra de López 
Obrador, pues consideró que el objetivo 
de la consulta fue tener opiniones dife-
rentes.

Además reconoció el trabajo que tu-
vieron que realizar los ciudadanos que 
fueron integrantes de casillas, ya que, sin 
su participación, la logística no se podría 
realizar.

“Los que fueron y votaron en contra 
también los felicito por haber participado, 
los que se decidieron a estar en las urnas, 
los felicito, a todos aquellos ciudadanos 
que fueron integrantes de casillas, actua-
ron con un compromiso todavía mayor, en-
tonces el ejercicio fue extraordinario”, dijo

Barbosa Huerta destacó que, con los 
resultados obtenidos de la consulta po-
pular, se pone en evidencia que muchas 
personas respaldan el desempeño del 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

como presidente de la República, a la que 
la gente lo quiere, que la gente está satis-
fecha con su mandato, es lo que vemos, 
tenemos un presidente de la República 
respaldado por el pueblo”, dijo.

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En el estado de Puebla votaron 
este domingo 10 de abril en la Revocación 
de Mandato, 925 mil 684 personas, logran-
do una participación ciudadana del 19.67 
por ciento, de los 15 distritos, el que tuvo 
menos participación fue el número 11 de 
Puebla, y el que más movilización tuvo fue 
el Distrito 02 de Cuautilulco Barrio situado 
dentro de Zacatlán. 

El consejero presidente del Instituto 
Nacional Electoral (INE) Puebla, Marcos 
Rodríguez del Castillo presentó el informe 
de resultados, dando cuenta que 840 mil 
694 poblanos, es decir el 90.84 por cien-
to, decidieron que el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador concluya su 
mandato a septiembre del 2024.

Mientras que el 6.8 por ciento, con 59 
mil 962 poblanos votaron por que se revo-

24 mil 758 ciudadanos decidieron anular su 
voto, es decir el 2.67 por ciento.

En este desglose de datos, los Cómputos 
de la Revocación de Mandato muestran que 
en el Distrito 01 de Huauchinango 58 mil 
79 lugareños decidieron que el presidente 
continúe su mandato, con una participación 
de 21.98 por ciento, de 63 mil 919 personas 
que votaron.

El Distrito 02 de Cuautilulco Barrio 

(Zacatlán), votaron 96 mil 180 ciudadanos, 
con un 32.75 por ciento de participación. 86 
mil 68 poblanos (89.48 %) decidieron por la 
continuidad de López Obrador.

El Distrito 03 Tezihutlán, votaron 72 mil 
532 ciudadanos, teniendo una participación 
del 24.21 por ciento, de ahí que 65 mil 367 
(90.12 %) votaron por la continuidad.

El Distrito 04 de Ajalpan, 72 mil 938 
votaron, con un 25.17 por ciento de par-
ticipación ciudadana, de esta 63 mil 290 
(86.77%) votaron porque siga el gobierno 
actual.

El Distrito 05 de San Martín Texmelucan, 
51 mil 870 poblanos votaron, teniendo una 
participación ciudadana del 16.41 por cien-
to. 47 mil 990 (92.51%) optaron por el siga.

El Distrito 06 Puebla, 48 mil 972 vota-
ron, con una participación del 15.52 por 
ciento, y 44 mil 850 (91.58%) se inclinaron 
por el siga.

El Distrito 07 de Tepeaca, 62 mil 281 
votaron, se alcanzó el 20.26 por ciento de 
participación, 56 mil 972 (91.47%) pidieron 
que siga.

El Distrito 08 de Ciudad Serdán, vota-
ron 56 mil 812 personas, 19.63 por ciento 
de participación ciudadana, con 50 mil 687 
(89.21%) que siga el mandato.

El Distrito 09 de Puebla, 52 mil 295 

votaron, registrando una participación ciu-
dadana del 15.76 por ciento. 46 mil 900 
(89.68%) optaron por que siga.

El Distrito 10 de Cholula, 50 mil 628 vo-
taron, con una participación del 14.06 por 
ciento. 45 mil 380 (89.63%) optaron por-
que siga.

El Distrito 11 de Puebla, 42 mil 777 vo-
taron, siendo el 12.75 por ciento de parti-
cipación, aquí el 38.571 (90.16%) optaron 
porque siga.  

El Distrito 12 de Puebla, 53 mil 852 vo-
taron, con una participación del 16.46 por 
ciento, de esto 47 mil 769 (88.70) pidieron 
la continuidad de AMLO.

El Distrito 13 de Atlixco, votaron 59 mil 
476 lugareños, logrando una participación 
del 18.59 por ciento, de eso 55 mil 333 
(93.03%) votaron por que siga.

El Distrito 14 de Acatlán de Osorio, vo-
taron 72 mil 345 lugareños, alcanzando un 
23.26 por ciento de participación ciudada-
na, aquí 68 mil 914 (95.25%) optaron por-
que siga.

El Distrito 15 de Tehuacán, votaron 68 
mil 807 poblanos, con una participación 
del 21.72 por ciento, de estos, 64 mil 796 
(94.16%) pidieron que López Obrador siga 
con su mandato. 

 AURELIA NAVARRO

EN PUEBLA HUBO 925 MIL 684 VOTOS; CASI 850 MIL 
POBLANOS PIDIERON QUE AMLO SIGA COMO PRESIDENTE
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Puebla, Pue. Una vez que concluyan las 
actividades religiosas por la temporada 
de Semana Santa, iniciará la delimitación 
de los cajones para los parquímetros en el 
Centro Histórico de Puebla, así lo informó 
el gerente de la ciudad, Adán Domínguez 
Sánchez, quien dijo que el proyecto se 

ampliará hasta la 12 Poniente.
El funcionario municipal explicó que 

son más de 4 mil cajones los que se tiene 
que delimitar desde la calle 17 Oriente-
Poniente y hasta la 10 y 12 Oriente-
Poniente, así como la 11 Norte-Sur hasta 
el bulevar 5 de Mayo, como parte de la 

Los asesinatos en la 
taquería de Tehuacán 
fue un ajuste de cuentas
Puebla, Pue. Ante el caso de personas ar-
madas que dejaron a un muerto y tres he-
ridos en una taquería de Tehuacán, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta dijo que 
el caso se trató de un ajuste de cuentas.

Aseguró que ante estos aconteci-
mientos la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), ya está investigado, por lo 
que se espera que en próximos días se 
haga la detención de los involucrados.

Reiteró que en Puebla ha incremen-
tado los casos de homicidios dolosos, 
sin embargo esto se debe a la presencia 
de algunas bandas criminales que están 
siendo desmanteladas.

“Son ejecuciones entre personas que 
se dedican a actividades ilícitas, ese es el 
rasgo de las características de lo que está 
ocurriendo, todo ello se investiga, todo 
ello se esclarece”, declaró. 

Es importante mencionar que, fue la 
madrugada de este domingo cuando se 
alertó a las autoridades a través del 911 
que vecinos del lugar señalaban que su-
jetos armados habían irrumpido en una 
taquería donde dispararon en contra de 
varias personas.

Posteriormente se trasladaron a la 
zona elementos de la Policía Municipal, 
así como paramédicos de la Cruz Roja, 
quiénes atendieron a un hombre que pre-
sentó tres disparos por arma de fuego, 
asimismo fueron auxiliados otros dos su-
jetos qué fueron llevados a un nosocomio.

 SILVINO CUATE

Morena a favor de que se garantice la 
extracción y procesamiento del litio
Como uno de los principales impulsores 
de la nacionalización del litio en el Senado 
de la República, el legislador poblano 
Alejandro Armenta respaldó la propuesta 
del presidente de México Andrés Manuel 
López Obrador para que, de no aprobarse 
en el Congreso federal la reforma consti-
tucional en materia eléctrica, se retome 
la protección de ese mineral estratégico 
a través de una iniciativa para reformar la 
Ley Minera.

Alejandro Armenta dijo que en el 
Senado de la República, “Morena está a 
favor de que se garantice el manejo, ex-
tracción y procesamiento del litio por parte 
de empresas nacionales, sin que ello im-
plique cerrarse al intercambio de tecnolo-
gía por parte de empresas extranjeras; no 
estamos en contra de la inversión de otros 
países, pero no permitiremos el saqueo de 
nuestros recursos minerales y naturales 
que le pertenecen a las y los mexicanos”.

Este recurso propuesto por el presi-
dente López Obrador, dijo el senador de 
Puebla, da continuidad a la protección de 

lo que le pertenece a la Nación y que, 
al estar el litio en el mercado, se deben 
generar condiciones para evitar el saqueo 
y que otros países se aprovechen de las 
ganancias.

El senador Armenta consideró que la 
Reforma a la Ley Minera representa una 
gran oportunidad para las y los mexica-
nos de trabajar a favor del desarrollo eco-
nómico, de generar empleos en el manejo 
del recurso mineral e, incluso de pagar la 
deuda externa pues las ganancias del litio 
representan 4.5 veces la deuda externa.

El también presidente de la Comisión 
de Hacienda y Crédito Público del Senado 
dijo estar a la espera de esa nueva iniciati-
va presidencial de reforma a la Ley Minera 
para la que se requiere en su aprobación 
de la mitad más uno de los integrantes 
de la Cámara Alta y, en ese sentido hay 
disposición pues hay que recordar que en 
noviembre de 2020, 60 legisladoras y le-
gisladores impulsamos la nacionalización 
del litio que se retomó en la reforma eléc-
trica integral.  SILVINO CUATE

PAN, PRI, PRD y MC van contra la Reforma Eléctrica
Puebla, Pue. Los diputados federales, 
Ana Teresa Aranda, Mario Riestra Piña y 
Carolina Beauregard Martínez, advirtieron 
que la alianza entre partidos, que incluye 
el PAN, PRI, PRD y MC, que se oponen a 
la Reforma Eléctrica está más fuerte que 
nunca para evitar que se apruebe este 12 
de abril en la Cámara de Diputados.

Reconocieron que en la discusión 
que se tendrá mañana en la Cámara de 
Diputados será la prueba de fuego para 
demostrar desde la tribuna que el PAN 
poblano sigue comprometido en ser el 
contrapeso de las reformas que proponga 
Morena en perjuicio absoluto del país.

Explicaron que están en juego 55 vo-
tos, para lograr la aprobación con las dos 
terceras partes que hasta ahora no han 
logrado consensuar, y prevén mantenerse 
así las próximas horas.

Carolina Beauregard precisó que 
tan solo entre PAN, PRI, PRD suman 
199 votos, más los 24 de diputados 
de Movimiento Ciudadano, se logra un 
acumulado de 223 votos que van en 
contra de la Reforma Eléctrica, de ahí 
que Morena no alcanza las dos terceras 
partes de la Cámara de Diputados para 

lograr su objetivo.
“Han dicho muchas cosas que hará 

Morena para impedir que lleguemos a la 
Cámara de Diputados, sin embargo, mis 
compañeros y yo - Ana Teresa Aranda, 
Mario Riestra Piña y Carolina Beauregard- 
estaremos viajando desde hoy –a la 
Ciudad de México- aun cuando la cita 
es para mañana 12 de abril, para prever 
cualquier tipo de incidentes que se pudie-
ran generar”.

Dijeron que los diputados federales 
poblanos, Genoveva Huerta y Humberto 
Aguilar Coronando no estuvieron en 
Puebla para hacer este pronunciamiento 
debido a que desde temprano están se-
sionando en Comisiones Unidas donde 
se aborda la llamada Ley Bartlett, y de la 
cual el PAN votará en contra por ser una 
propuesta nociva para el país.  

Por su parte, Mario Riestra precisó que 
son cuatro los aspectos los que hacen 
perjudicial a la Reforma Eléctrica, entre 
ellas, tener que pagar indemnizaciones 
por el orden de 100 millones de dólares 
a grandes empresas, además de generar 
altos contaminantes en materia ambien-
tal.  AURELIA NAVARRO

primera etapa.
Dijo que, actualmente hoy es una 

temporada de mucho turismo para el mu-
nicipio de Puebla, es por ello que se de-
cidió pasar los trabajos de pinta para los 
cajones.

“En semana que es Semana Santa 
que es una semana fuerte para el Centro 
Histórico, es una semana de mucha visita, 
de mucho turismo de muchas actividades, 
lo que se ha decidido es no iniciar con la 
pinta esta semana, porque sería un con-
trasentido, dado que hay mucha gente, 
hay mucha visita, estaremos esperando a 
que pase la Semana Santa, ya para iniciar 
con los procesos de pinta, las calles, ya 
se tiene el plan determinado, ya se tienen 
cada una de las calles”, declaró.

Dijo que en próximos días también ini-
ciará el proceso de licitación. Sin embar-
go, aseguró que ya se tiene el plan que se 
ejecutará en estas calles, así como dónde 
iniciará.

En otro tema comentó que ya inicia-
ron las mesas de diálogo con el gobierno 
estatal y el Congreso, esto para abordar 
el tema de la concesión publicitaria en el 
municipio de Puebla.  SILVINO CUATE

POSPONEN DISCUSIÓN 
DE REFORMA ELÉCTRICA 
PARA EL DÍA DOMINGO
Ignacio Mier Velasco, líder de la bancada de Morena 
en la Cámara de Diputados dio a conocer que “aten-
diendo la solicitud de que hubiera mayor socializa-
ción y que la ciudadanía conozca a fondo el dictamen 
de la #ReformaEléctrica, solicitamos a la Junta de 
Coordinación Política sesionar el próximo domingo a 
las 10:00, en lugar de como se tenía previsto para el 
día de mañana”.

A propuesta de las bancadas de Morena, PT, PVEM, 
-

trica para el domingo 17 de abril y no para este martes 
como se había establecido en un principio.

El día domingo, en primera sesión, se dará publici-
dad al dictamen de la reforma que fue aprobado hoy en 
comisiones unidas. Luego se cerrará la sesión y se con-
vocará de inmediato a una nueva ese mismo día para 
iniciar la discusión del dictamen durante varios días, de 
ser necesario.

El acuerdo para posponer la reforma eléctrica fue vo-
tado en contra por la alianza opositora Va por México, 
que integran Acción Nacional (PAN), PRI y PRD, ade-
más de Movimiento Ciudadano.  REDACCIÓN
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Cuando hay lejanía no se 
entiende a la ciudadanía, 
dijo Aristóteles Belmont 
a opositores
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
Morena, Aristóteles Belmont, anunció que 
el partido guinda en Puebla va por tres 
propuestas:
Impulsar la reforma electoral, donde se 
propone que los consejeros y magistra-
dos electorales sean electos mediante 
el voto directo de los mexicanos
La Reforma Eléctrica
Procesos electorales que se tienen en 
puerta

Destacó que después de los resultados 
obtenidos en la Revocación de Mandato, 

-
-

canos, quieren que Andrés Manuel López 
Obrador siga al frente del país, quedó 
demostrado que los consejeros Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama “no entienden 
de estos procesos, ni que las cosas en el 
país están cambiando”.

Aristóteles Belmont se dijo satisfecho 

-
ción, es decir resultados por arriba de 

ciento.
Dijo que a pesar de que, en el estado 

de Puebla, la oposición hizo una campaña 

falta de respeto, ética y valores de esos 
partidos, quedaron sin efecto porque los 
resultados fueron claros y ajenos a parti-
dos políticos, ya que fue la ciudadanía la 
que eligió que López Obrador concluya su 

siga como presidente
“La oposición no termina de enten-

der a la ciudadanía, y es normal, porque 
cuando no hay una cercanía con ellos 
cuando no se camina en los territorios es 
muy fácil desentenderse de lo importan-
te, y se centra sólo en sus grupos popu-
lares”, dijo.

Recordó que Morena desde que era un 
Movimiento de Regeneración Nacional, 
ahora como partido político se le apues-
ta a que “las decisiones de centren en el 
pueblo” para que dejen de ser procesos 
que se han politizado, como el ejercicio 

-
nos no hubo casillas, lo que generó re-
chazo de los ciudadanos, pues no pudie-

obstante, agregó que quienes participa-
ron mostraron apoyo al presidente.

 AURELIA NAVARRO

Para el PRI y PAN, Morena 
va en picada para 2024

Puebla, Pue. Para el panismo y priismo 
del país, la Revocación de Mandato (RM) 
fue un fracaso al no haber alcanzado el 

para ser un ejercicio vinculante, lo que 
muestra que Morena va en picada rumbo 

Las diferentes voces de panistas, como 
Carolina Beauregard, Genoveva Huerta 

Ricardo Anaya, resumieron que el fracaso 
de este ejercicio se dio a partir de que en 

-
cidieron no participar en las votaciones, 

para no ser parte de lo que consideran un 
fraude y una farsa.

Ejemplo del fracaso, Anaya detalló que 
Andrés Manuel López Obrador tuvo en la 

-

revocación de mandato apenas llegó a los 

los votos que logró hace cuatro años.
Por separado, el dirigente nacional 

del PRI, Alejandro Moreno aclaró que el 
partido no está en contra del ejercicio de 
Revocación de Mandato, sino de la intro-

misión de Morena para volver esta con-
-

dato”, movilizando incluso a sus militantes 

En el ámbito local, la diputada del PAN 
en Congreso de Puebla, Mónica Rodríguez 
Della Vecchia, resumió que la “revocación 
de mandato” se puede considerar como 
una trampa para los ciudadanos.

Señaló que Andrés Manuel López 
Obrador, ha sido un presidente misógino, 
porque ha ido en contra de las mujeres al 
haber dejado a muchas que son madres, 
sin atención médica.  AURELIA NAVARRO

Izúcar de Matamoros entre las 
principales ofertas turísticas del Estado

Puebla, Pue.- Este día la Presidenta 
Municipal de Izúcar de Matamoros, Irene 
Olea Torres, estuvo junto con la secreta-
ria de Turismo Martha Ornelas Guerrero 
en rueda de prensa en la que se reali-
zó la “Presentación de actividades de 
Municipios con vocación turística”.

La edil izucarense ofreció los detalles 
de los atractivos del municipio y las acti-
vidades de la cartelera que se presenta 

Señaló que en los principales días de la 
temporada se espera alcanzar por lo me-

-

la feria, así mismo dijo que se estima una 
-

llones de pesos directos por las actividades 
de la Tradicional Feria de Semana Santa.

La Presidenta Irene Olea, destacó 
la oferta de los balnearios y manantia-
les que ofrece el municipio, dijo que el 
Balneario San Carlos cuenta con el se-
llo “Safe Travels” que según el Consejo 
Mundial del Viaje y el Turismo, WTTC, por 
sus siglas en inglés, el “Safe Travels” es el 
primer sello mundial de seguridad e higie-

cumplen con los estándares internaciona-
les de higiene y bioseguridad.

En la actividad realizada en las insta-
laciones de la Secretaria de Turismo es-
tatal, Izúcar de Matamoros también pre-
sentó una pequeña muestra de su gas-
tronomía, con una canasta del tradicional 
pan de barrio, así como muestras de sus 
artesanías con un árbol de la vida y un 
candelabro de barro, así como con los 

Audi México parará 
producción de la 
Q5 este martes
Puebla, Pue. Durante este mar-
tes 12 de abril habrá paro de 
labores en la planta AUDI de 
México, ubicada en el municipio 
de San José Chiapa, debido a la 
falta de insumos para la produc-
ción de la camioneta Q5.

Mediante un comunicado in-
terno a sus trabajadores, la ar-
madora de origen alemán infor-
mó que será el miércoles 13 de 
abril cuando se reanuden las ac-
tividades. 

“Circunstancias ajenas a la fá-
brica han originado una situación 
respecto a la disponibilidad de 
materiales para la producción glo-
bal del Audi Q5”, dice la misiva. 

Cabe mencionar que AUDI  
asegura que los colaboradores 
son su la máxima prioridad, por 
lo que, se aplicará el programa 
de Sustentabilidad Laboral.

               ALMA MÉNDEZ

danzantes de La Galarza y su indumen-
taria del baile del tecuán, que engalanó y 
admiró a la secretaria Ornelas y a todos 
los asistentes.  REDACCIÓN
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Cobertura de 
vacunación por 

debajo del 10 % en 
20 países: OMS
LA OMS SE FIJÓ COMO OBJETIVO 

LLEGAR A UNA TASA DE VACUNACIÓN 
DEL 70 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN 

EN CADA PAÍS A MEDIADOS DE 2022
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

La cobertura de vacunación 
contra el covid-19 sigue por 
debajo del 10 por ciento en 
20 países, la mayoría de ellos 

en África, lamentó este lunes el co-
mité de expertos de la OMS para la 
política de vacunación (SAGE).

El despliegue de vacunas contra 
el covid-19 alcanzó un ritmo “sin 
precedentes” en el mundo y casi to-
dos los países del mundo lograron 
tener una campaña de vacunación 
en menos de 12 meses, revelaron 
los expertos en un comunicado.

Sin embargo, 20 países, frente a 
34 que había a mediados de enero, 
todavía no superan un nivel de 10 
por ciento de vacunación, advirtió 
Kate O’Brien, encargada de inmuni-
zación de la OMS, en una conferen-
cia de prensa.

“Son países que trabajan muy 
duro para lograr que avancen sus 
programas de vacunación”, destacó 
O’Brien.

El mecanismo internacional 
Covax para organizar un acceso a 
las vacunas, que está gestionado 
por la OMS y otros socios, dispone 

antes de junio al 70 por ciento de la 
población en 92 países de ingresos 

de donaciones.

LAS DESIGUALDADES 
DE LA VACUNACIÓN

a una tasa de vacunación del 70 por 
ciento de la población en cada país a 
mediados de 2022.

El mecanismo Covax busca ga-
rantizar una igualdad en el acceso 
a las vacunas y hasta el momento 

ya ha entregado 1.400 millones de 
dosis en 145 países.

Este baremo está por debajo de 
los objetivos que buscaban entregar 

de 2021.
Dos años después del inicio de la 

pandemia del covid-19, la vacuna-
ción sigue siendo una de las estra-
tegias importantes para el combate 
mundial contra el virus. Pero, pese a 
que la producción y las reservas son 
masivas, hay en marcha una bús-

Las desigualdades, no obstante, 
están en el centro de un debate en 
una reunión este viernes entre los 
países donantes y la Alianza Mundial 
para la Vacunación.

SOBREPRODUCCIÓN 
DE VACUNAS
Después de meses con problemas 
de suministro, la producción de va-
cunas alcanzó un ritmo de crucero, 
que se acerca incluso a una sobre-
producción.

Más de 13.000 millones de dosis 
fueron producidas desde el principio 
de la pandemia, según la Federación 
Internacional de la Industria 
Farmacéutica (Ifpma) y 11.000 mi-
llones fueron administradas.

Para 2022, la empresa de análisis 
-

ta que se producirán cerca de 9,000 
millones de dosis, con una capacidad 
de producción reforzada. Solamente 

4,000 millones de dosis.
En tanto, la demanda podría caer 

a 6,000 millones de dosis este año, 
según Thomas Cueni, director de 
Ifpma. N/CON INFORMACIÓN DE AFP
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Les cayó Migración a 123 migrantes en Palmar 
de Bravo; “dos polleros” fueron detenidos
En el operativo fueron 
detenidas dos personas de 
nacionalidad mexicana, por 
el probable delito de tráfico 
de personas

Puebla, Pue. Agentes Federales 
de Migración de la Secretaría de 
Gobernación retuvieron 123 personas 
migrantes de diversas nacionalidades en 
el municipio de Palmar de Bravo.

Son 82 personas provenientes de 
Guatemala, 12 de Honduras, 9 de Cuba, 
7 de El Salvador y 13 de Nicaragua, quie-
nes viajaban en un autobús turístico.

La localización de estas personas con 
estancia irregular en el territorio nacio-
nal, derivó de las labores de inteligencia 
en las que intervinieron elementos del 
INM y de la Guardia Nacional, así como 
otras instancias gubernamentales.

Asimismo, en esta acción se puso 
a disposición a dos personas de nacio-
nalidad mexicana, así como el autobús 

turístico, por el probable delito de trá-
-

pondientes ante la Fiscalía General de la 
República (FGR).

El INM dio a conocer que el operativo 
se realizó de forma segura, ordenada y 
regular, con pleno respeto y salvaguarda 
a los derechos de las personas en con-
texto de movilidad en México.  REDACCIÓN

DE VARIOS BALAZOS DIEGO MATÓ 
A SU PAREJA EN NOPALUCAN

Una riña familiar terminó mal 
en Nopalucan, Diego mató a 
balazos a Olga, los vecinos lo 
detuvieron

Nopalucan, Pue. Olga Lidia Medrano M., 
de 35 años de edad, perdió la vida por 
lesiones provocada por arma de fuego en 
diferentes partes del cuerpo, después de 
una riña familiar con su pareja sentimen-
tal Diego N, de 35 años de edad.

Según versiones de algunos vecinos 

escucharon detonaciones y al ver a Olga 
en el piso en un charco de sangre Diego 
intentó darse a la fuga.

Sin embargo, los vecinos lograron cap-
turarlo en una calle cerca de su domicilio, 
mientras que la policía municipal llegaba 
al lugar.

Cuando los socorristas llegaron nada 
pudieron hacer por salvarle la vida a Olga, 
por lo que la zona fue acordonada para 
hacer el levantamiento del cuerpo para 
trasladarlo al Semefo y practicar la ne-
cropsia de ley e iniciar con la investiga-
ción correspondiente.  LUZ MARÍA ZAYAS

Fatal choque en Tlachichuca deja 
como saldo, un muerto y 8 lesionados

Una persona muerta al quedar 
prensada y 8 lesionados fue el saldo 
de un choque entre un vehículo 
particular y un remolque sobre la 
carretera estatal Tlachichuca, a la 
altura de El Espiguero

Tlachichuca, Pue. Una persona muerta al 
quedar prensada y 8 lesionados fue el sal-
do de un choque entre un vehículo particu-
lar y un remolque sobre la carretera estatal 
Tlachichuca, a la altura de El Espiguero, 
perteneciente localidad Zoapan.

Los lesionados fueron trasladados 
a diferentes hospitales entre ellos al de 
Ciudad Serdán.

Al lugar llegaron paramédicos de 
SUMA, personal de bomberos de Serdán 
con equipo para extracción, Bomberos 
Tlachichuca, así también arribaron po-
licías municipales, en este momento se 
está haciendo el levantamiento del cuer-
po para trasladarlo al Semefo de Serdán y 
practicar la necropsia de ley.

Los trágicos hechos se registraron a 
las 06:50 de la mañana de este lunes, por 
el momento se sigue cerrada la circula-
ción.  LUZ MARÍA ZAYAS
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A tiros mataron a dos 
hombres y una mujer en 
una taquería de Tehuacán

Una de las personas atacadas 
se encuentra grave; el comando 
armado atacó de forma directa 
a las personas

Tehuacán, Pue. Fueron baleados y muer-
tos tres personas, dos hombres y una 
mujer, en Tehuacán sobre la avenida de 
la Juventud y 11 Sur.

Un comando armado disparó en repe-
tidas ocasiones contra un grupo de perso-
nas, una de las cuales se debate entre la 
vida y la muerte.

Versiones de algunos testigos dijeron 
que los hoy occisos se encontraban en 
una taquería cenando, en la dirección an-
tes referida, cuando se registró el ataque.

Al lugar llegaron Técnicos en 
Urgencias Médicas (TUM) de Cruz Roja 
dando los primeros auxilios declarando 
muerta a la mujer, ya que no contaba 
con signos vitales.

Al lugar llegaron personal de policía 
municipal y personal de la Fiscalía General 
del Estado para hacer el levantamiento de 
los cuerpos y trasladarlo al Semefo para 
practicar la necropsia así también se abre 
una investigación.  LUZ MARÍA ZAYAS
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Siete lesionados y un bebé 
muerto es el saldo de un 
accidente entre tres vehículos, 
en la autopista Amozoc-Perote, 
a la altura de Tepeyahualco

Un bebé murió agonizando en los brazos 
de sus padres luego de un accidente en-
tre tres vehículos, en el kilómetro 69 de 
la autopista Amozoc-Perote, a la altura de 
Tepeyahualco.

En el accidente se vieron involucradas dos 
camionetas, una Dodge Ram y una GMC, así 
como un automóvil Sentra color blanco.

Aunque los tres vehículos presentaron 
múltiples abolladuras, el Sentra se llevó 
la peor parte, ya que terminó destrozado 
de su parte frontal, pues se impactó con 
la camioneta RAM y después se impactó 
contra la GMC.

La colisión dejó como saldo siete per-
sonas lesionadas, cinco de ellas quedaron 
prensadas en las camionetas.

Del Sentra salieron proyectadas dos 
personas hacia un costado de la autopista, 
mientras que un bebé agonizó por varios 
minutos en los brazos de sus padres, ase-
guraron algunos testigos que además recla-
maron que los cuerpos de emergencia lle-
garon casi una hora después de los hechos.

En un video se muestra a los vehículos 
destruidos, mientras que un hombre pre-
gunta por el estado de un menor. “Llama 
a la ambulancia… ¿Cómo está el niño?”, 
pregunta el hombre mientras graba a las 
personas que se encontraban lesionadas 
fuera de la carretera.

El accidente abarcó ambos sentidos 
de la vialidad por la que esta fue cerra-
da y los agentes de la Guardia Nacional 
(GN) Sección Carreteras recomenda-
ron usar como vía alterna la carretera 
Tepeyahualco-Oriental.

Al momento se desconoce cómo ocu-
rrió el accidente, así como quién fue el 
responsable de los hechos.  REDACCIÓN

Tras dos años de pandemia Covid, regresan las actividades religiosas a El Verde

San Salvador El Verde, Pue. Desde este do-
mingo y con la Procesión de Domingo de 
Ramos, arrancaron las actividades para la 
conmemoración de la Semana Santa en 
el municipio de San Salvador El Verde, las 
cuales de retoman tras dos años pandemia.

Jesús Hoyos Rojano, párroco en esta 
zona informo que bajo estrictos protocolos 
sanitarios el Santuario dónde se venera a la 
Preciosa Sangre de Cristo, espera recibir a 
miles de peregrinos que arribarán durante 

el Domingo de Resurrección y posterior-
mente el día miércoles de Pascua que se 
llevará a cabo la limpieza de la imagen de 
Cristo y el reparto del agua y el aceite con-
sagrado.

El párroco mencionó que sin duda la po-
sibilidad de conmemorar la Semana Santa 
es una gran oportunidad para que la feli-
gresía de gracias a Dios por la oportunidad 
de vivir esta época que es de reconciliación 
y perdón.

-
tividades de cara a la Semana Mayor, inicia-
ron el Domingo con la Procesión de Ramos 
que salió de la capilla del Calvario.

El jueves Santo 14 de abril, será el 
Lavatorio de Pies y la institución de la 
Eucaristía a las 5 de la tarde.

Mientras que el día viernes 15 de abril a 
las 10 fe la mañana se realizará el Viacrucis, 
a las 13:00 horas meditación de las Siete 
Palabras. Una hora después se llevará a 
cabo la adoración de la Cruz, por la tarde 
noche, el pésame a la Virgen y la Procesión 
del Silencio.

El sábado de 16 de estará realizando la 
Vigilia Pascual, mientras que el Domingo 17 
se espera la visita de más de 30 mil peregri-
nos y habrá misas durante el día.

asistan a estas actividades deberán portar 
en todo momento el cubrebocas, además 
de que se colocaran túneles de sanitización 
y se habilitarán dos salidas dentro del san-
tuario para evitar aglomeraciones.

Por lo anterior el párroco Jesús Hoyos, 

vivir la Semana Santa.  CAROLINA GALINDO

Se salva de ser linchado 
en Tlalancaleca
Tras haber sido señalado de  haber in-
tentado robar una casa, un joven fue 
golpeado por vecinos de San Matías 
Tlalancaleca.

El presunto ladrón fue atendido por 
paramedicos y puestos a disposición de la 

-
minar si situación legal.

El hecho ocurrió en la calle Aviacion 
en inmediaciones de la carretera Federal 
México Puebla, dónde una familia señaló 
a un sujeto de aproximadamente 36 años 
de haber intentado ingresar a su propie-
dad.

Tras asegurar al presunto ladron este 
fue golpeado en repetidas ocasiones has-
ta la llegada de la policía.

Tras el hecho se demandó a las autori-
dades mayor vigilancia, ya que en las últi-
mas semanas se han dado varios hechos 
delictivos.

El presunto ladrón se supo es origina-
rio de esta demarcacion y tras ser llevado 
a la dirección de seguridad pública, alego 
en su defensa haber cometido una falta 
administrativa al orinar a las afueras de 
casa.  CAROLINA GALINDO
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CASO LOZOYA: 
Pemex señala que “no 

hay condiciones” para un 
acuerdo con el exdirector 

de la petrolera
LA AUDIENCIA EN LA QUE SE DISCUTIRÍA SI 

EL EXFUNCIONARIO Y PEMEX LLEGABAN A UN 
ARREGLO EN EL CASO AGRONITROGENADOS 

QUEDÓ POSPUESTA, LUEGO DE UNA 
INCONFORMIDAD DE LA EMPRESA ESTATAL.

ARTURO ANGEL / CUARTOSCURO ARCHIVO

Petróleos Mexicanos (Pemex) 
señaló este lunes que por 
ahora “no hay condiciones 
para el acuerdo” que estaba 

negociando con Emilio Lozoya, con 
el cual el exdirector de la empresa 
productiva del Estado buscaba que-
dar en libertad.

En una audiencia convocada esta 
mañana en el Centro de Justicia Penal 
Federal del Reclusorio Norte, para 
revisar el caso Agronitrogenados, la 
representación de Pemex expresó 
de último minuto una inconformidad 
con el arreglo. Por ello, el encuentro 
no pudo continuar y se aplazó.

Al comienzo de la jornada, los 
representantes de Pemex solicitaron 
una entrevista privada con la defen-
sa. Al sitio se presentó el padre de 
Lozoya, Emilio Lozoya Thlamann, 
quien intentó rescatar el acuerdo 
pero no lo logró.

A petición de la defensa y de los 
abogados de Pemex, el juez otorgó 
un plazo de dos semanas para tratar 
de salvar dicho arreglo. En caso con-
trario, ordenará la presentación de 
pruebas para ir a la etapa de juicio.

La entrevista privada entre los 
abogados de Pemex y los de Lozoya 
y el padre de este duró más de dos 
horas. 

Se puso sobre la mesa la entre-
ga de recursos y propiedades pero 
la abogada de Pemex, Dayreen 
Zambrano, tras consultar con sus 
superiores, concluyó que no eran 
aceptables las condiciones ofrecidas 
por Lozoya. 

Durante la entrevista privada 
entre los abogados de las partes, 
Lozoya permaneció en la sala de au-
diencias acompañado de su madre, 
Gilda Margarita Austin. Al principio 
se le notaba relajado; incluso, estu-
vo vapeando durante casi una hora, 
hasta que un funcionario de la sala 

de audiencia le dijo que no podía ha-
cerlo.

Con el paso de los minutos, fue 
notorio que el acuerdo comenzó a 
tambalearse. En dos ocasiones, el 
padre de Lozoya ingresó a la sala 
para hablar con él. Y aunque no era 
posible escuchar lo que decían, era 
visible que el semblante de todos 
fue cambiando.

a Animal Político que las partes ha-
bían anunciado previamente que el 
acuerdo estaba cerrado y se lo ha-
bían dicho al juez, pero los funcio-
narios de Pemex cambiaron de po-
sición.

Aunque la audiencia estaba cita-
da a las 10:00 horas, comenzó hasta 
las 12:25 y duró apenas 14 minutos. 
El abogado defensor Alejandro Rojas 
anunció al juez que la propuesta de 
acuerdo reparatorio no se había lo-
grado concretar y la defensa nece-
sitaría más tiempo para cerrarlo o 
prepararse para la presentación de 
pruebas.

Los representantes de Pemex, la 
UIF y la FGR estuvieron de acuerdo 
en el aplazamiento.

“Un acuerdo reparatorio tiene 
que tener el consenso de las partes. 
Está aclaro que sin eso no es posi-
ble. Solo les voy a pedir que para la 
otra vez avisen con tiempo porque 
este caso, como muchos que hay en 
espera, son igual de importantes. Y 
aquí perdimos este tiempo sin que 
pudiera aprovecharse”, señaló el 
juez Artemio Zúñiga al dar por con-
cluida la audiencia.

El día de mañana está programa-
da la audiencia del caso Odebrecht, 
pero en este momento y debido a 
las negociaciones entre las partes, 
no está claro que pueda llevarse a 
cabo. Mientras, Lozoya deberá se-
guir en el Reclusorio Norte.




